

Kein Freibrief für den Abschiebewahn –

Im Landkreis Marburg-Biedenkopf stand das Jahr 2025 im Zeichen der Solidarität mit Geflüchteten

Am letzten Tag des Jahres habe ich alle Ausgaben des Mittelhessischen Landboten durchgesehen. Wie hat wohl die Zivilgesellschaft auf Abschiebewahn und Verschärfungen im Asylrecht reagiert? Das Ergebnis war eindeutig. In jedem Monat hat es solidarische Aktionen und Berichte in den Medien gegeben. Vor der Kommunalwahl 2026 sollten sie die Parteien zur Kenntnis nehmen: Auch Menschenrechte haben ihre Lobby! Die Parole „Bildung statt Abschiebung“ hat es in den Mainstream geschafft. Das könnte auf den Wahlzetteln für so manche Überraschung sorgen.

Cölbe, den 31.12.2025



Januar

- Keine Flüchtlingsunterkunft in Moischt, keine Beschwerden in Cappel - [OP berichtet in fünf Ausgaben](#), aber Skandalstimmung will nicht so recht aufkommen

Februar

- Folter und Verfolgung in Syrien, Flucht im Schlauchboot über das Mittelmeer, Sicherheit für die Familie in Deutschland - Am 21. Februar schildert die Oberhessische Presse den [Weg von Hassan Mahmoud nach Marburg](#)

März

- Mit 15 flüchtet Muyadin Abdi ohne Familie vor dem IS aus Somalia, absolviert erfolgreich die Realschule und ist heute Erzieher und Sozialassistent in Mittelhessen - [Sascha Valentin berichtet in der OP vom 20. März](#) über eine beeindruckende Veranstaltung im Café Q von Niederdieten

April

- Shahed, Amir und Sidra aus Stadtallendorf erzählen ihre Fluchtgeschichten, sie brauchen unsere Solidarität - [Filmabend am 25. April im Marburger Katholischen Regionalhaus](#)

Mai

- Ausbilden statt Abschieben - [Eine Rede, ein Transparent, lang anhaltender Beifall und solidarische Sprechchöre](#) unterstützen junge Menschen, die von Abschiebung bedroht sind, die Stadträtin Kirsten Dinnebier erklärt sich in ihrem [Grußwort](#) ebenfalls solidarisch

Juni

- Zehn Jahre CAF, zehn Jahre gelebte internationale Solidarität im ländlichen Raum - [Redebeiträge zum Jubiläum von Ahmad Alnoaimi, Kurt Bunke und Nurgül Santur](#)

Juli

- Solidaritätsaktion mit abgeschobener Familie in Stadtallendorf schafft es auf die [Titelseite der Oberhessischen Presse](#), ausführliche Berichte auf den Innenseiten der Zeitung am 25. und 24. Juli

August

- Bleiberecht statt Abschiebung - GEW und zahlreiche Kräfte der Zivilgesellschaft rufen am kommenden Freitag ab 13:30 in Stadtallendorf zur [Demonstration gegen Abschiebung von Familien und Jugendlichen aus unserer Mitte und für das Recht auf Bildung](#) auf

September

- Zehn Jahre ehrenamtliche Flüchtlingsarbeit in Marburg - [Redebeitrag von Marita Gabrian](#) bei der Jubiläumsfeier des Portals Mauerstraße am 24. September 2025
- Willkommenskultur, die bewegt – [Bischof Bätzing besucht Projekt für Azubis in Gladbach](#)

Oktober

- Georg-Büchner-Schule Stadtallendorf will nicht vom pädagogischen Vorzeigeprojekt zum Schwerpunkt von Abschiebungen werden - [Hunderte Beschäftigte, Schülerinnen und Schüler wenden sich mit einer Resolution an das Kultusministerium](#)

November

- Wir brauchen dringend Kontakt zu unseren Familien, bitte ermöglichen Sie Familiennachzug! - [Ein verzweifelter Hilferuf unbegleiteter geflüchteter Jugendlicher](#) an Kreisausschuss und Partizipationskommission Marburg-Biedenkopf

Dezember

- Sei ein Mensch! - In Stadtallendorf begrüßten Jugendliche den Nikolaus mit einer [Solidaritätsaktion gegen Abschiebungen](#)